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いきなりこんな質問ですが、就職は『地元』の方が良いんですか？

私は地元が良いです。営業なら土地勘があった方が良いし、同じ学校卒業生
が多いなど人間関係でもスムースです。また育児介護を視野に入れると実家
が近い方が楽かもしれません。ただし転勤はありますが。

地元だと両親や友達などがいる心強さはあるかもしれませんね。ただ、どのよ
うに働きたいかは自分で決めることなので、全然知らない土地や海外に出て
みるのも良い経験になると思います。

わたしは実家がある地元（広島）を選び，結果，「地元を選んで正解だった」と
思っています。でも，地方での就職先は限られてますよね？実際の就職で
は，東京や大阪で就職する人の方が多いように感じてます。

最初は『地元』で就職したいと考えていましたが、就職したのは、全国転勤の
ある会社。東京配属でしたが、世界が広がりました。『地元』にこだわる理由が
ないなら、私は出ることをオススメします。

ちなみに弊社は全員が地元の人間です。

私個人としては知らない土地で暮らしたことがないので、転勤してみたい気持
ちはあります。ただ現実問題、子供の学校の事や親のことを考えると、地元で
よかったかな？と思います。友達については旦那さんの転勤について行った
り、旦那さんの動きに合わせてる人が多く、地元を離れている人が多いからあ
まり気にしていないです。

就活をしている時期ってどのように過ごしていたか教えてください。

普通に高校に通っていました。高卒なのであまり参考にならないと思います
が・・・

そんなことないですよ。

リクルートサイトに登録したり、色々な企業が集まる合同説明会に足を運んで
いました。私は、面接が苦手だったので、3年生の時に4年生が開いてくれて
いた大学内の就活セミナーに参加して、初対面の人と話す練習もしていまし
た。

私は４年生なので講義はほとんどなく学校にはあまり行っていませんでした。
公務員試験の勉強を中心に，企業分析，エントリーシートを書いたりして過ご
しました。

なるほど。たくさんやるべき事がありますね。
では、就活に向けて勉強した方が良いことってどんなことがあります
か？

ビジネスマナーとパソコンスキル（Ｅｘｃｅｌ・Ｗｏｒｄ・パワポ）。　ニュースやス
ポーツなど、自分の両親世代の話題についていけるような話題を身につける
こと。

たしかに！！！時事問題とか頭に入れといたほうが良さそう。

もちろん一般教養を身につけることや専門分野の基礎を勉強することも大切
ですが、それよりも行きたい業界や会社についてしっかりと調べたり、コミュニ
ケーション能力を磨いてほしいと思います。

コミュニケーション能力。。。簡単そうで難しい課題ですね。

私は、民間企業への就活に加え，公務員も併願していたので、公務員試験の
勉強に力を入れました。教養試験は市販の問題集。専門試験は２級建築士
のテキスト・問題集で勉強しました。

就活で最も重要なことはなんですか？

”人より早く動くこと”を意識していました。あとは、実際にその会社で働く人の
話を聞くことです。

素直な姿勢と考え方。資格や仕事の能力は働いてみないと身につかないこと
は面接官も分かっています。

就職後のことを考えてみてほしいです。5年後・10年後にどんな自分になって
いたいかをしっかりと想像すること。どの会社に就職するのかだけが重要なこ
とではありません。

そうよねぇ。自分に合う会社をどれだけ絞り込めるか。自己分析と企業分析に
つきると思います。入社試験では，大学入試のように分かりやすい「偏差値」
がないので，やみくもに受けまくると沈没したり，逆に内定をもらい過ぎて困る
ことも起こるかも。　あと、卒業した先輩方の就職先なども参考にして、受ける
企業を絞ってください。また、どの企業でも最後には必ず「面接」があるので、
しゃべる練習も大事ですね。

こないだの診断テストも参考になりますね！

企業に内定を頂いてからの過ごし方を教えてください。

普段通り、生活していました。

自動車学校で免許を取得。あとは高校生活を楽しみました。

社会人よりも比較的時間が自由に使える内に、趣味をみつけたり旅をしたり
色々な経験をして視野を広げてほしいと思います。
勉強に関しては、仕事に役立つ資格取得を目指しても良いかもしれません
ね。

私は、自宅パソコンで卒業論文の執筆をしたり、アルバイトをして過ごしてい
ました。今思えば，予定のない日は積極的に研究室に顔を出して、先生や先
輩・同級生と話をする時間をもっともてば良かったと後悔しています。



入社してから、仕事のための勉強時間はどのくらい必要ですか？

設備業界は、学校で教わらない事が大半なので、日々勉強です。反対に言え
ば、皆同じスタートラインから仕事に望むことができます。

個人差はありますが、資格を取るなら平日２時間、休日３時間。仕事について
はメモしたりマニュアルを読んだり自分なりにまとめます。１日１時間程度で
しょうか。

私は、入社後4年経った今でもまだまだ勉強中です。仕事には、受験等と違っ
て‘合格’ラインなんてないので、続ける限り勉強は必要かもしれませんね。

たしかに日々勉強ですよね。働き続ける限り、何らかの勉強をし続ける。

１級建築士の取得でいうと、約１年間は必要。仕事以外の時間は「勉強をして
いる」感じ。受験生のような生活と同じと考えていいかも。

『残業が多い』と聞きますが、実際はどうですか？

多いです。

建設業界は、他業界と比較すると多い方だと思います。

会社・部署・時期によって様々だと思うので、就職したい会社で実際に働いて
いる人に聞いてみるのが良いと思います。
私は、平日にも趣味をしたり、友達と遊ぶ時間は取れています。

実際のところは担当する仕事や時期で変動しますので、一概には言えませ
ん。

時期によってまちまちです。忙しい日は朝５時出社→夜遅くに退社ですが、特
に何もない日は定時出勤･退社です（工務部）

私のとこも時期や部署によって変動しますし、担当現場もかけもちが多いの
で、着工や竣工が重なれば、その分仕事も重なるし、うまいことずれていれ
ば、仕事も分散されるのでその分残業時間も減ります。

月の総合残業時間はどのくらいですか？　　男女別で知りたいです。

男性40時間、女性10時間。
ただし男女というより職種で違います。施工管理や営業は残業が多いです。
総務部門も月末は残業します。

男女別というよりかは、部署によって異なると思います。私は、30時間程度で
す。

０～６０時間/月くらいです。
男女の差ではなく、担当する仕事で残業時間は変わります。

多い月で約50時間、少ない月で0時間です。

０～60時間くらいです。ただ、会社は休業日でも現場が動いていれば出勤す
るようになるし、それも休日出勤として残業時間に含まれます。

残業が多い中、資格を取得するための勉強時間はありますか？

自分で作るしかありません。基本的には就業中に勉強していいよとは言われ
ません。通勤時間や休日を活用します。そのためにも残業は少ない方がいい
なあと思います。

まとまった時間が取れるのは休日になりますが、業務内容がそのまま試験勉
強につながったり、会社の講習会に参加して時間を確保します

勉強時間は‘つくる’ものです。睡眠を多少削ってでも数ヶ月本気で頑張って
みてください。資格取得は会社への貢献にもなるので、その時期だけ残業を
考慮してもらえるようお願いしても良いと思います。

資格取得のための学校に通学する日は、上司が配慮し、定時で帰らせてくれ
ました！土日も勉強でしたね。

資格勉強の時間というようには時間を取ってはくれません。朝、いつもより早く
起きて勉強するとか、就業時間後PCを落とした後、受験仲間と勉強会すると
か自分で時間を作ります。

残業が多い中、資格取得の勉強のやる気は起きますか？

必要なものなのでやるしかないです。
ただ仲間がいるともっと頑張れます。

何の為に資格をとるのか、その目標がはっきりしていれば、おのずとやる気は
出ると思います。

自分が本当に取りたいと思っている資格であれば、やる気は起きると思いま
す。

とりあえず、独身で時間のあるうちにやる！
こどもができたら、ますます勉強する時間なんてなくなります。

正直やる気が起きない時もあります。けど、そこを踏ん張って参考書の1ペー
ジでも問題１問でも進めたら、その気になっちゃいます。踏ん張りです！！



例えば、やる気を起こすコツとしてどんなことがありますか？

ルーティン化すること。○時になったら必ず勉強とか、１日○ページやるとか
習慣化します。あとは一発合格を目指すことです。
就活や入試は一発勝負なのに、資格試験は３年かけて・・・という人がいます
がもったいないです。その３年があれば３種類の資格を合格する事が出来
て、後が楽です。１年本気でやれば来年は好きなことができると思えば頑張
れます。

私は、終業後に自宅に帰ってしまうと気が抜けてしまうので、カフェや図書館
等利用していました。

資格取得後の自分へのメリットを想像する。名刺を出したときに「おっ！」と相
手が反応してくれるのを期待する。

好きな音楽を聴きながらしたり、気になることを片づけてから取りかかる。ドラ
マが気になるならそれ見た後でやる。わたしの場合はそのほうが集中できま
す。

会社で資格取得の支援はありますか？

制度としてあります。

参考書の支給はあります。

資格によっては社内研修があります。また受験費用は負担してくれます。
建築士・技術士などは取得者に純金名刺と３０万円の賞与が特別支給されま
す。

残業・休日出勤の考慮や金銭的支援もありました。

１級建築士取得で祝金１０万円！試験前は模擬試験等も実施してくれます。

会社補助で通信講座や公開講座を受けさせてくれます。（希望者のみ）ただ
し、合格しなければ賞与でその料金は天引きされます。天引きされたくないか
ら頑張れます！

資格の勉強はするんですか？

します。

ほとんどの人がします。

仕事の内容と似ていても、やはり資格取得用の勉強は必要です。

したほうがいいですよ～☆勉強するのは学生の間だけじゃないっ！
社会人になっても勉強は続きます。

資格試験は難しいです。せずに受験する人はいても合格する人はあまりいな
いかも。。。学科は合格しても実地が落ちます。

資格取得の勉強はどれくらいからするものですか？

受験する資格にもよりますが、早いに越したことはありません。
今から、もしくは入社後すぐでも良いと思いますが、多いのは1年前くらいから
でしょうか。

１級建築士だと１年前。その他の資格だと半年前かな。

受験する資格によっても変わりますが、難関といわれる資格は、学校に行っ
て効率的に勉強しています。

通信講座の開講に合わせることが多いです。大体６カ月くらい前でしょうか。

転勤についてなんですが、入社後どれくらいから転勤の話が出るんで
すか？

研修期間が終わったらすぐなど。
独身や男性、有資格者などが転勤になることが多いです。そのため単身赴任
も多いです。ただ毎年上司との面談があり希望は言えるので、そこで希望と
現実をすり合わせます。今後は女性の転勤も増えそうです。

毎年希望調書は書きますが、人によってまちまちです。

（転勤なし）

入社して１０か月で転勤の話がでた人もいれば、１０年以上転勤したことがな
い人もいます。さまざまです。

（転勤なし）

入社後３年はOJTがついて勉強するのでないです。まれに応援には呼ばれま
すが。。。４年目で移動の人もいれば、１０年以上経って初めて転勤の人もい
ます。



転勤の間隔はどれくらいですか？

３年が多いです。

平均すると，だいたい４～５年くらい。

私のところは希望を出していれば別ですが、全国で大きく移動することがほと
んどなく支店内移動がほとんどです。なので、５～６年くらいですかね～。

入社から何十年も同じ支店の人もいれば、3年目で転勤の人もいます。

結婚の時期は何時くらいがいいんですか？

３０歳過ぎてからかと。２０代で多くの現場経験と資格取得、研修を行います。
そして３０代で独り立ちします。したがって２０代で出産育休するとそれらがで
きず、うまくキャリアがつめないリスクがあります。これは仕組みを私達先輩が
変えていかなくてはならない部分ではあります。

経験的には、3年目くらいから増えます。女子より男子の方が、早い人多いで
す。

理想の人生は人それぞれでしょうが、仕事にある程度慣れてから、あるいは
取得したい資格があるなら取得後が良いと思います。

私が，もう一度、人生をやり直すのであれば、３２才で結婚。３２才・３４才で出
産が理想。（実際は２６才で結婚。２６才・３２才で出産。）
２２才で就職後，仕事に没頭し、実力をつける期間が１０年くらいあっても良
かったなあ・・と思ってます。ただ，女性には出産のタイムリミットもあるので，
結婚を先延ばしにしないで！好きな人からプロポーズされたらすぐに結婚して
くださいね～♪

弊社は全体的にみて早いです。

弊社は早いか遅いか真っ二つですね。学生時代からの付き合い～結婚の人
は割と２０代前半で、その他の人は３０代半ばかな。結婚は一人ではできない
からこればっかりはね。いいご縁がきたらそれに乗ればいいと思いますよ。

今回の講演で女性差別があると話がありましたが、逆に男性社会で良
かったと思える点はありませんか？

紅一点になれる。ライバルが少ないので頑張りが認めてもらえやすい。注目さ
れる。

男性より親切に対応してもらえるような気がします。あとは、顔と名前をすぐに
覚えてもらえることでしょうか。

わたしもそうかな？女性が少ないので，すぐに顔を覚えてもらえる。

わたしも！！営業の視点ですと、女性が珍しいので比較的覚えてもらいやす
いです。

基本的に女性には優しく接してくれます。気を使われ過ぎるように感じる時も
ありますが、差別とまでは感じません。ご安心を。

仕事を辞めたいと思ったことはありますか？

ありました。

何度もあります。

私は、今のところはありません。

とても幸せなことですが、仕事を辞めたいと思ったことはまだないです。
仕事＝稼ぐ手段と考えると，そう簡単に辞めれません。

ないと言えばうそになる。けど基本負けず嫌いだし、子供を養うには辞めれな
いし、辛いこともあるけど嬉しいこともあるから辞めない。嬉しいこともあること
が実感できれば辞めたい気持ちが芽生えなくなったのかな？

自分の扱っている製品が大好きなので、辞めたいと思った事はありません。

自分の扱っている製品が大好きって素敵です！！！

学生時代の取り組みについて、学生のうちにしておいた方が良いこと、
あるいはしておけば良かったと思うことはありますか？

就活に向けていておいたほうが良い事と重なりますが、ビジネスマナーとパソ
コンスキル（Ｅｘｃｅｌ・Ｗｏｒｄ・パワポ）。　ニュースやスポーツなど、自分の両親
世代の話題についていけるような話題を身につけること。

私は空調業界ですが、勉強面であえて挙げるなら物理、音響、構造力学で
す。社会人になっても頼れる人間関係を構築してください！

社会人よりも比較的時間が自由に使える内に、趣味をみつけたり旅をしたり
色々な経験をしてほしいです。

時間のあるうちにぜび海外旅行に。
そして英会話の勉強をしておけば良かった。

最後に『現在の夢』は何ですか？

仕事面では女性技術者のパイオニアとなれるよう進んでいくこと。
プライベートでは夫婦で心豊かな暮らしを送ること。

‘設備’といえば顔を思い浮かべてもらえるような人になること。

『たくさんの方々にもっと良さを知ってもらって、衰退気味の設備業界を盛り上
げていきたい』

子育て終わって定年迎えたら、娘といろんなところを旅する。そのためには未
来の技術者をたくさん増やして私たちの後を引き継いでもらわないと！


